
全国全民健身操舞大赛安徽
分站赛在新站高新区开幕

6 月 3 日，由国家体育总局体操运动管理中
心和全国全民健身操舞推广委员会联袂主办，合
肥新站高新区社会事业局、合肥市体育科学学会
承办的2017年全国全民健身操舞大赛安徽赛区
暨合肥市体育科学学会第二届健身操舞大赛在
安徽粮食工程职业学院隆重开幕。

本届大赛吸引来自省内 12 个地市的 85 支
队伍、一千六百多名选手参赛。比赛分全民健
身操舞、中小学操舞两大块。组别分学校组：小
学组、中学组、大学组、精英组；社会组；其他组
等 10 余组别。项目包括：有氧健身操(舞)、广场
健身操 (舞)、街舞、民族健身操 (舞)、瑜伽体位
PK 赛、合肥市小学组操舞规定套路、合肥市中
学组操舞规定套路。据悉，大赛旨在创办中国
大众体育赛事的全新模式；以高水平和全民参
与，满足全民对运动的热爱，安徽赛区将有24支
队伍参加全国角逐。 ▋李明、高剑

包河区外国语第一实验小学
举办校园国际美食节

6 月 1 日，包河区外国语第一实验小学与学
校家教会、分路口社区联合组织了“童心·世界”
校园国际美食节。学校全体师生、家教会成员、
分路口社区领导以及安农大“留动包河”项目的
外籍留学生代表一起参加了节日。

在家长义工的组织下，孩子们精心地挑选着
自己喜爱的美食。外国风味美食、中国特色小
吃，让孩子们过足了美食瘾。“六一”美食节分享
活动，更好地宣传了校园的健康饮食文化，同时
让孩子认识到食物的来之不易，学会了分享，也
提高了学生的食品安全意识。 ▋周玉红

长淮新村小学举行
六一主题文艺汇演

近日，长淮新村小学举行了“红领巾相约中
国梦”庆六一文艺汇演。活动分为表彰和表演两
部分。嘉宾为校手球队队员及其家长代表、德育
文化艺术节获奖学生、校园文明小卫士和最美协
同育人团队颁发了奖状。校合唱团的《唐诗吟》
展示着孩子们美妙的歌声和轻灵的舞步；《中国
功夫》等节目把汇演推向高潮，孩子们用自己的方
式庆祝节日，也展示了长小学子的风采。 ▋包敏

侯店小学成功举办游戏节
近日，合肥市侯店小学成功举办游戏节，学

校特别策划开展了“最乡村·最生活”主题活动，
设置了“爱·守护、爱·陪伴、爱·担当”三个主题游
戏。游戏内容精彩纷呈，小组对抗、团队任务、闯
关挑战等游戏形式充分调动了学生的积极性，大
家在参与活动的过程中碰撞思维，携手互助，充
分地体验了游戏的快乐。 ▋余学军 尹巧云
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近日，由华东师大基础教育改革与发展研究所与
北京教育科学研究院基础教育科学研究所联合主办，
合肥经济技术开发区社会发展局、合肥市翡翠学校以
及合肥市第68中学承办的“京沪基础教育快线论坛”
第十五次会议在安徽合肥经开区隆重召开。活动采
取主论坛和分论坛的形式，主论坛由合肥经开区社发
局局长李应天主持。来自北京、上海、广州等全国各
大城市、安徽省内与合肥市各区教育同仁300多人齐
聚一堂，共同探讨和分享教育实践经验和研究成果。

本届论坛以“学校现代化2030：课程、教学与教师”
为主题，涉及学校现代化发展的理论创新与实践变革、
课程改革再出发中的课程整合与课程选择、核心素养、

课程开发与学校评价、课程与教学改革中的教师研修与
发展等方面相关议题。

深度对谈，课程教学改革实施战略。在复旦大学
教育哲学研究中心副主任徐冬青副教授主持“局长对
话——治理视野下的课程教学改革”议题中，合肥经
开区社发局副局长彭桂贞、包河区教体局局长陈雪
梅、杭州市江干区教育局局长徐晖、嘉兴海盐县副局
长叶惠玉分别作了发言，其中彭桂贞的发言主题是

《坚持外引内提，引领教师成长》。
论点交锋，直击学校课程教学改革。在华东师

大基础教育改革与发展研究所副所长黄书光教授主
持的“基于学校的课程教学改革”议题中，合肥市屯

溪路小学校长陈罡、合肥市翡翠学校校长吴欣怡、合
肥市 68 中学校长葛守稳结合自己的办学理念、教育
实践作了交流。

走进课堂，课程教学改革面面观。在分论坛中，
杭州师范大学的王凯教授主持“小学课程教学改革与
教师发展”议题、徐冬青教授主持“学校现代化与初中
教学质量”改进议题以及杭州凯旋教育集团理事长严
国忠主持了“学校现代化2030”的整体设计与实施议
题。与会代表还分组在翡翠学校听取了四门小学学
科教学展示课，在合肥市 68 中学听取了六门学科深
度教学展示课，课后专家现场评课议课，气氛热烈，学
术氛围浓。 ▋高坤勇 聂忠霞 赵捷

5月27日，伴随着熟悉的儿歌和童谣旋律，合肥高新
区幼儿园小朋友迎“六一”趣味民间体育游戏展演活动在
合肥七中体育馆隆重举行。来自全区20所幼儿园的700
余名小朋友们参加了8个游戏项目的展演。

高新区工委委员、管委会副主任方向民，市教育局学生
事务管理中心刘原徽等领导，以及来自各局办和区内各中
小学校长、幼儿园园长、幼儿家长代表共同观看了演出。

活动在武术《中国少年强》中拉开了帷幕，孩子们
英姿飒爽的动作，充满阳光、自信的笑容赢得了台下观
众的阵阵掌声。接着，“娃娃打莲湘、滚铁环、跳房子、

花样篮球、花样跳皮筋、炫动拉拉操、彩虹伞”等节目逐
个登场，展示的游戏项目精彩纷呈。孩子们天真烂漫
的表情，稚嫩小脸上洋溢的笑容，征服了现场所有的观
众。活动中，高新区管委会还向各幼儿园赠送了“六一”
礼物，并祝全区小朋友节日快乐。

近年来，高新区大力发展学前教育，2017 年新建公
办幼儿园5所。同时，重视提升幼儿园办学品质，尊重孩
子的生长规律和年龄特点，努力挖掘具有中华民族传统
文化特色的民间体育游戏，开展丰富多彩的游戏活动，深
受孩子们的喜爱。 ▋钱卫

高新区举办第三届迎“六一”趣味民间体育游戏展演

仔仔细细做管理
俗话说没有规矩不成方圆，科学岛中学的决

策者们把 2017 年作为精致化管理年，提出管理无
缝隙、无盲点，修改完善了一系列规章制度和各处
室的工作职责及流程，使各个部门都明确职责，各
项工作都有章可循，做到“谁的课堂谁负责”、“谁
的班级谁负责”、“谁的岗位谁负责”。广大教师也
自觉执行学校的各项规章制度，踏踏实实、兢兢业
业地工作，全心全意地教书育人。

扎扎实实抓教学
众所周知，教学是学校教育不变的根。由于

生源质量起点较低，学校面临的教育教学与管理
难度都很大。如何树立学生的自信心，使他们成
人成才，这是摆在学校管理者面前一项长期而又
艰巨的任务。

“面对学情生情的实际状况，我们必须理清发
展思路，明确错位竞争策略，充分发挥自身的优
势，以特色为抓手，全力提升教育教学的竞争力。”
对于取得的教学成绩，校长陶坚波说出了科学岛
实验中学这一路走来在教学工作方面的深刻体
会，“学校从办学之初的常规教学，按部就班，到如
今的不断开拓创新，引入新的竞争机制，产生累累
教学硕果，不知经历了多少酸甜苦辣。”

学校一方面开展教师“一帮一、结对子”以老
带新活动，另一方面让教师跨年级代课，使每位老
师都有自己的竞争对手，努力营造竞争环境，建立

教学竞争机制。他们还实行年级分层和班内分
层教学模式，提高课堂教学效率，从而实现学校
教育管理规律与市场规律的有机结合，使校长
的直接管理与间接管理结合起来，制度管理与
机制管理结合起来，用机制影响、约束、导向教
职工的教育、教学行为，从深层次上解决调动教
职工的积极性问题。

从生源素质较差的客观实际出发，陶校长告
诉记者，学校还特别注重加强学生的思想品德教
育和行为习惯培养。在如今的科学岛中学，优秀
的教师队伍和高质量的教学工作相互促进，相辅
相成，为学生们提供了一道坚不可摧的“知识墙”！

真真切切重特色
如果说高教学质量是一所学校成功的基石，

那么特色教育的开拓无疑是给学校的建设锦上添
花。从2005年开始学校除了强化传统优势外，找
准突破口，以“多元智能理论”为依据，大胆尝试分
流教育，充分发掘学生的各种潜在智能，逐渐打造
出了一条艺体特色的教育之路。学校还与合肥调
色板画室合作，不惜重金，在校园内建立 1800 平
米独立的美术中心，由调色板画室老师和本校美
术老师负责对学生进行专业培训。

科学岛中学主要通过两个方面打造艺体特色
教育。一方面通过分层教学和个别辅导抓知识教
育，一方面通过特色活动和专业训练抓特长教育；
逐步形成“以文化知识教育为主线，以艺体特长教
育为辅助”的特色办学模式，努力做到“低进高出，
高进优出”，使在校学子都能成人成才。

在此前提下，结合校情，挖掘资源，精心设计
学生喜闻乐见的各类特色活动，由专业老师指导、
博士生引领，使相当数量的同学在个人特长方面
有所发展，使创新能力、科学素养、艺术修养和艺
术活动能力得到提高。同时由艺体中心牵头，班
主任配合，从高一年级开始进行摸排、定位，将有
希望在三年后通过艺体专业进入大学殿堂的学生
进行分类，征求家长意见，发掘艺体特长，制订艺
体高考目标和专业训练计划，力争三年后将一批
本没有可能踏进大学门槛的学生送进大学校门，
接受高等教育。“上科学岛中学，让普高线上下的
学生圆梦211、985名牌大学”绝对不是一句空话。

合肥科学岛实验中学：一所老百姓身边的好学校

在今年举行的2016年合肥市高中教育教学工作总结表
彰大会上，合肥科学岛实验中学喜获“2016年合肥市高中教育
教学质量综合评价二等奖”，这是该校连续第九年获此殊荣!

科学岛中学是一所全日制寄宿制高中，坐落在合肥市风
景秀丽的科学岛上,与市区一桥相连，无网吧、游戏厅等娱乐场
所，堪称一片净土，是读书成才的绝好去处。近几年，该校高考
本科达线率犹如芝麻开花节节高。虽然每年中招录取的只是
中考第三、四批次的生源（平均成绩只能达到普高线上下），但
是高考时的本科升学率却达到了近70%；中考时成绩只是刚
达艺术线，三年后的却收到了中国美院、北京二外等录取通知
书……近日，记者带着好奇走进该校校园。 ▋曾梅

聚焦教育现代化 共论改革齐交流
“京沪教育快线论坛”第十五次会议在合肥经开区盛大召开


